

RUPTURA DE RELACIONES

Vichy, 5. — El gobierno del Irán ha hecho saber oficialmente al de Vichy que ha decidido romper sus relaciones diplomáticas. — EFE.

EL FARO

DIARIO DE LA MAÑANA GRAFICO Y DE INFORMACION GENERAL

Año IX.-Núm. 2.268

Geuta, Viernes 6 de Febrero de 1942

Ejemplar. 25 cts.

Lisboa rinde homenaje al general Carmona

Para que continúe en el Poder

Lisboa, 5. — Se ha celebrado en el Coliseo de los Recreos una reunión de homenaje al jefe del Estado, general Carmona, con asistencia del Gobierno, autoridades militares y civiles, Legión portuguesa, Mocedades y Sindicatos Nacionales.

Intervinieron varios oradores, el primero de los cuales fué el presidente de los Sindicatos.

Constituyó el acto una demostración de la unidad de toda la nación portuguesa alrededor del general Carmona, cuyas virtudes se han granjeado el cariño del pueblo portugués.

Todos los oradores trataron este tema y pusieron de relieve el acierto del jefe del Gobierno, Salazar.

El doctor Alberto Dos Reis, que fué el último orador, dijo que la reelección del general Carmona significará la continuidad de la política interior y exterior de Portugal.

Hizo un llamamiento a las Mocedades y a los legionarios, a los trabajadores y al Ejército, diciendo que tanto en la guerra como en la paz deben dar a Portugal su decidida colaboración.

Por último aseguró que para la prosperidad de la nación, es imprescindible que continúe en el poder el general Carmona.

El acto finalizó entre grandes aplausos y vivas a Portugal, a Carmona y a Salazar. — EFE.

El discurso del Caudillo en Tarrasa

Tarrasa, 5. — El texto del discurso que pronunció el Caudillo en el Ayuntamiento de esta ciudad, será impreso en un pergamino que quedará expuesto, de manera permanente, en el salón de sesiones del Ayuntamiento.

Tal acuerdo ha sido adoptado por el Municipio en su reunión de anoche, bajo la presidencia del alcalde.

El jefe de la Casa Civil de S. E. ha enviado un telegrama en el que agradece las demostraciones de cariñoso afecto tributadas al Caudillo durante su estancia en Tarrasa. — CIFRA.

“Yo he hablado de la España tradicional; no de la España de los privilegios.”

(Palabras de Franco en el Servicio Social de Alta Cultura Económica)

La primera parte del ataque a Singapur tiene horrible violencia

Los ingleses han abandonado el puente militar y los aeródromos

Las unidades británicas han huido a Keppel

Milán, 5. — La primera parte del ataque japonés contra Singapur se está desarrollando con terrible violencia, escribe el corresponsal del “Corriere della Sera”.

El Alto mando japonés tiene la intención de proceder al desmantelamiento previo de todos los puntos de resistencia de la isla. Las posiciones de artillería pesada británica, las fortificaciones permanentes y ligeras de la isla están bajo el fuego de los japoneses, que atacan las concentraciones de tropas y destruyen los medios de comunicación y los depósitos de viveres y de municiones.

Según se informa de fuente japonesa los británicos han tenido que abandonar el puente militar y los tres aeródromos y las unidades navales se han refugiado en el puerto mercante de Keppel, al Sur de la isla. — EFE.

OFENSIVA ARTILLERA

Londres, 5. — La presión de los japoneses ha disminuido en la tarde de ayer contra Singapur.

Según informes recibidos parece ser que en el sector Norte de la isla están ardiendo los depósitos de petróleo y las plantaciones de caucho.

Por su parte, la artillería inglesa dispara, desde esta mañana contra la ciudad de Johore Bahru.

Según la misma información, parece que los ingleses consideran esta ofensiva de la artillería japonesa como una preparación para los desembarcos, precisamente en aquel lugar el más estrecho entre la tierra firme y la isla. Por eso los británicos intentan con sus disparos artilleros contra Johore Bahru impedir el desembarco de las fuerzas japonesas. — EFE.

DIVISION AZUL

ESPIRITU PATRIOTICO INAGOTABLE

Cartagena, 5. — El voluntario cartagenero Emilio Rodríguez, que en unión de su hermano Enrique combate en Rusia contra el comunismo, ha tenido un rasgo que demuestra el espíritu patriótico inagotable de los voluntarios españoles.

Hace tres meses que los familiares y la novia del camarada Emilio Rodríguez, han estado sin recibir carta de él. Sólo su hermano Enrique les escribía desde el frente y más tarde desde el hospital donde se hallaba convaleciendo de una herida les enviaba tarjetas donde afirmaba que su hermano Emilio se encontraba bien.

Pese a estas noticias satisfactorias, los familiares de Emilio escribían a éste una y otra vez preguntándole, ansiosamente, qué le pasaba.

A los sesenta y seis días han recibido la contestación a las numerosas cartas que le enviaron y en ella justifica su silencio diciendo que no había escrito porque se encontraba avergonzado debido a que por una simple afeción a la vista le hubiesen trasladado a varios kilómetros a retaguardia, quitándole del frente y destinándole a servir como carrero.

El capitán de mi compañía me consuela diciéndome que en la División Azul desde cualquier puesto se sirve a España, pero yo os ruego que no deis publicidad a lo de mi puesto como carrero que yo cumplo disciplinado pero dolorido.

Das más tarde, escribe Emilio Rodríguez a su novia y le dice: Me llena de júbilo el poder comunicaros que otra vez estoy en el frente. Si esto te causara alguna intranqui-

lidad, no temas. Cuento con la protección de la Santísima Virgen de la Caridad, cuya medallita tu me regalastes y sobre todo piensa como mujer falangista que yo, también como falangista, estoy cumpliendo con mi deber y con las consignas de José Antonio. Mi puesto está aquí: al aire libre, arma al brazo y en lo alto las estrellas. — CIFRA.

CONCESION DE LA CRUZ DE HIERRO

Granada, 5. — Le ha sido concedida por el Führer la Cruz de Hierro al falangista Alberto López Jiménez, que se distinguió notablemente en el curso de una acción contra los bolcheviques de la cual resultó herido.

El camarada López Jiménez, a pesar de su entonces corta edad, tomó parte en nuestra guerra de liberación, juntamente con otros hermanos y sirvió como voluntario en la cuarta Bandera de Granada. — CIFRA.

UNA PRUEBA DE ESPECIAL CONSIDERACION

Madrid 5. — El “Boletín Oficial del Estado” publica en su número de hoy la siguiente Ley del 22 de enero de 1942:

Deseando dar una prueba de la especial consideración que merecen a su Patria los combatientes de la División Azul, dispongo lo siguiente:

Art.º 1.º — Los combatientes de la División Azul quedarán exceptuados del pago del Timbre y demás gastos académicos que hubiesen de abonar a su regreso, en cualquiera de los establecimientos docentes del Estado para cursar estudios y obtener títulos.

Art.º 2.º — Por los Ministerios respectivos serán adoptadas las medidas necesarias para la mejor aplicación de esta Ley.

Las conferencias de la Vicesecretaría de Educación Popular

La protección de España a los servicios aeronáuticos

Madrid, 5. — En el salón de actos del Museo Naval se ha celebrado esta tarde una conferencia de las del ciclo organizado por la Vicesecretaría de Educación Popular, corriendo a cargo del coronel Acedo, asesor jurídico del Ministerio del Aire, disertando sobre el tema: perspectivas jurídicas del aire. La protección de España a los servicios aeronáuticos.

Asistieron gran número de jefes y oficiales de todas las armas que llenaban por completo el salón de conferencias, los generales Sáez de Buruaga (don Apolinar y don Eduardo), el contralmirante Moreno, los generales Galarza, Aymat, González y Martínez y otras personalidades.

El coronel Acedo, después de resaltar el acierto tenido por la Vicesecretaría de Educación Popular al organizar estas conferencias, señala la trascendencia que la aviación tuvo en el mundo y esta importancia se ha aumentado ahora en que los pueblos tienen que destacar con su presencia política y necesitan de este arma perfeccionada.

El coronel Acedo fué muy felicitado por su acertada intervención. — CIFRA.

Así lo dispongo por esta Ley dada en el Pardo a 22 de enero de 1942. — Francisco Franco. — CIFRA.

“Mi corazón está abierto a todos; pero no consentiré que nadie se desvíe, porque sería traicionar a la Revolución y a la Patria.”

(Palabras de Franco en el Servicio Social de Alta Cultura Económica)

Churchill dice que no habrá cambios en el Gabinete de Guerra

Londres, 5. — En la sesión de esta tarde de los Comunes, el primer ministro Churchill, ha anunciado que en la próxima reunión hará una declaración en la que definirá las funciones del ministro de producción de guerra, en contestación a varias preguntas.

Churchill declaró que el ministro de abastecimientos actuará como portavoz del ministerio de Producción.

En los Comunes, Churchill anunció después que en breve será discutida en sesión secreta la situación en lo que se refiere a la Marina mercante.

Terminó diciendo que no, habrá ningún cambio en cuanto a la composición del Gabinete de Guerra. — EFE.

Nuevos créditos para guerra en Norteamérica

Washington, 5. — El Senado da aprobado el proyecto de ley que concede créditos por valor de 25 mil millones de dólares para la Marina.

Las cantidades votadas para la guerra en el primer mes de sesiones parlamentarias, alcanza a unos 39 mil millones de dólares.

El proyecto ha sido enviado a la Casa Blanca para la firma del presidente.

El Congreso ha aprobado un crédito de 12.550 millones de dólares en metálico y en forma de autorizaciones para efectuar pedidos, con motivo de la construcción de 25.075 aeroplanos y otro material de guerra para la Marina en el transcurso de los seis próximos meses. — EFE.

“La vida civil de España va a discurrir por el camino de la Falange para que no llegue a nosotros el calor de las clases productoras y demás sectores nacionales a través de unos canales porramos jerarquizados y especializados.”

(Palabras de Franco en el Servicio Social de Alta Cultura Económica)

APOLO

GRANDIOSO ESTRENO
La maravillosa superproducción nacional titulada:

EL NACIMIENTO DE SALOME

Un film de gran espectáculo, en el que **CONCHITA MONTE-NEGRO**, **MARIA GAMEZ**, **FERNANDO FREYRE**, y con ellos, **LUIS PEÑA**, **LUIS POTES** y **ARMANDO FALCONI**, encarnan el espíritu de toda una época en esta película; suprema obra de arte del cine europeo.

No dejen de ver hoy en **APOLO** esta maravilla cinematográfica.

NOTICIAS VARIAS

SEPELIC. — En la tarde de ayer a las quince y treinta horas tuvo lugar el acto de conducir a su última morada al cadáver del que en vida fuera Fernando Alaman Bescós, fallecido el día anterior a la temprana edad de doce años.

Después de ser rezado un responso en la iglesia de Nuestra Señora de Africa, la comitiva continuó hasta el lugar de costumbre donde se despidió el duelo, testimoniándose a los familiares del finado, el pesar que ha causado en la ciudad tan sensible pérdida.

A don Fernando Alaman y doña María Teresa Bescós, padres del fallecido, así como a los demás familiares y afectos, reiteramos nuestro sentido pesar.

CLINICA DE URGENCIA. — Ayer fueron asistidos: Francisco Parrado, de herida contusa en el labio superior y pérdida de dos dientes, casual, reservado; Manuel Sánchez Pérez, de herida cortante en el dedo índice de la mano derecha, accidente de trabajo, leve; Alberkader Homar, de herida cortante en el dedo pulgar de la mano derecha, accidente de trabajo, leve; Juan Carnero, de diversas contusiones y heridas en distintas partes del cuerpo, accidente de trabajo, leve; Manuel Herrera Piñe, de herida cortante de tres centímetros de extensión en la cara externa de la pierna derecha, accidente de trabajo, leve; Juan Ramírez Ramos, de contusión en el dedo pulgar del pie derecho, casual, leve.

CRUZ ROJA. — En el sorteo celebrado anoche resultó premiado el número 83.

El suceso de ayer

UN OBRERO RESULTA GRAVEMENTE HERIDO

Ayer, aproximadamente a las doce horas, tuvo lugar en la carretera de Calamocarro, el suceso que nos ocupa.

En dicho lugar se están efectuando a las órdenes del patrono Ginés Navarro, unos trabajos de canalización. Mientras se efectuaban dichos trabajos se efectuó un accidente, produciéndose la caída de un montículo cercano, quedando sepultado en ella, recibiendo en la cabeza fuertes y diferentes golpes producidos por varias piedras.

Prestados que le fueron los primeros auxilios por sus compañeros de trabajo, fué inmediatamente conducido a la Clínica, donde, por el doctor Manuel Rovayo, le fueron practicadas las primeras curas de urgencia, facilitándose el siguiente diagnóstico: "Comoción visceral y cerebral y diversas heridas; estado grave."

Conducido al Hospital de la Cruz Roja, el doctor de guardia señor Rico, le prestó los auxilios de la medicina, facilitándose el mismo parte que en la Clínica de Urgencia se hizo.

A la hora en que escribimos, el obrero, que habita en el Patio de Centenero, quedó encamado, continuando en el mismo estado de gravedad.

EFEMERIDES LOCAL

6 de febrero de 1937. — El Cabildo Catedral elige Vicario Capitular (Sede Vacante) al canónigo, muy ilustre señor don Emilio Fernando García Fuentes.

CERAMICA DE LOS CASTILLEJOS

Representación de Ceuta Ladrillos huecos y macizos Servicio directo a pie de obra

DEPOSITO Calvo Sotelo n.º 20 Tl.403

ANUNCIO

Se desea adquirir materiales, efectos y primeras materias, para las necesidades en Talleres de Carpintería, Guarnicionería, Pintura, Fundición Electricidad y Metalurgia en general. Para informes en el Gobierno Militar de Ceuta.

Franco y su viaje triunfal por las tierras catalanas

Desde que el mundo es mundo, la paz y el sosiego de una nación, no podía ser estable, mientras que su gobierno, andaba a la deriva, por los contornos suburbioscos de una mal llevada organización. España desgraciadamente andaba de esta forma allá por el año 35 y 36, cuando los mal llamados gobernantes del Frente Popular tenían en sus manos las riendas del poder. Como causa de ello, tuvo que surgir un Caudillo, un hombre de temple de acero, que con su mano firme y segura, guiara a la nación, levantándola desde el caos, en que se hallaba sumida a la más gloriosa época de su historia.

Eso hizo Franco, nuestro salvador, el salvador de nuestra querida Madre Patria, que es España. Luchó, con la ayuda de los buenos españoles, hasta conseguir que el suelo español, que la tierra donde el sol brilla con sus mejores galas, quedara completamente limpio del insano lodo, que la cubría, ahogando a los buenos españoles, a los amantes de la patria querida, que la veían sumirse en la triste

desesperación de la impotencia.

Pero España, abrió sus puertas a la verdad y a la honra, fueron estirpados sus maleantes, y solo quedaron los fieles hijos, que la amaban y que dispuestos a ofrecerle su vida una y mil veces, juraban fidelidad eterna a su bandera y a su Caudillo.

Grandes palabras aquellas del Caudillo, cuando después de celebrado el desfile que conmemoraba la liberación de Barcelona, se dirigió al pueblo catalán y en palabras emocionadas les dijo: "Hoy nuestra revolución os descubre un nuevo horizonte, os señala el camino, y la Falange os abre los brazos para reunirse en apretado haz".

Desde aquella fecha histórica, el pueblo español, que vivía apartado, de la política, en los tiempos de lucha contra el comunismo, ha podido comprobar como una palpable realidad, que el ofrecimiento del Generalísimo Franco al pueblo español, era el ofrecimiento de unión y de camaradería que uniría a todos los españoles amantes de su Patria en el haz más apretado de cuanto pudiéramos imaginar. La Falange, que creara el siempre recordado Ausente, fué el punto donde siempre se esperaba con los brazos abiertos al hombre arrepentido de sus pasados yerros. Fué también la Falange, la masa fuerte, a la cual fueron siempre decididos, la juventud española,

unidos en lazo indisoluble, el estudiante y el trabajador, el pobre y el rico, sin más sentimiento y más deseo que el de servir a España de la mejor forma posible, y esa era seguir ciegamente al protector, acatar sus órdenes sin dilación, y con cariño y sana alegría, desempeñar el cargo honroso que la Falange le ofrecía. Fué también en la Falange, donde la juventud de España, aprendió a respetar a la Bandera roja y gualda. Vió con profundo sentimiento, cómo cada día, al amanecer y al ocaso, entre sonidos de tambores y cornetas, con el brazo extendido en saludo falangista y viril se saludaba a la bandera bajo cuyos auspicios se acogían, y por la cual siempre y en todo momento, darían hasta la última gota de su sangre.

Y ese es Franco, y esa es su obra. Nos prueba claramente, la acción maravillosa del Caudillo el gran recibimiento que el pueblo barcelonés, que la tierra catalana total y plena, le ha dispensado en su reciente viaje. Muestras de cariño de ineludible veracidad nos han afirmado que no en vano transcurrieron en España, aquellos tres años, en los cuales, sin descanso, con verdadero amor del hijo hacia su madre, se luchó enconadamente para lograr extirpar el mal y dejar limpio el suelo de la Madre Patria.

Nos muestra también esta adhesión plena, sin rodeos ni embages hacia el salvador de España, el agradecimiento que el Caudillo, desde su Casa Civil, ha enviado al pueblo catalán por el recibimiento apoteósico, de su recorrido triunfal. — J. S.

VIDA RELIGIOSA

CALENDARIO. — Viernes 6 febrero de 1942. Vol 37 días y faltan 328. Sol sale a las 7'20, pónese a las 17'40. Luna sale a las 23'4, pónese a las 10'8. Cuarto menguante el día 8.

SANTORAL DEL DIA. — Santos Tito, obispo y confesor; Dorotea, Silvano, Teófilo y Autoliano, mártires; Velasto, Amando y Guarino, obispos y Santa Francisca de Mariscot.

SAN TITO, OBISPO Y CONFESOR. — Entre los discípulos eminentes del Apóstol San Pablo, figura San Tito, que llegó a ser obispo de Creta. Asociado a la obra de la predicación de tal modo era estimado del Apóstol por su celo y fidelidad en la evangelización, que cuando llegó éste a Tróade y no le halló, sintió un consuelo con su llegada, considerandola como un don de Dios.

Enviado a Corinto por San Pablo para que hiciera colectas con el fin de ayudar a los hebreos de la Iglesia de Jerusalen, lo hizo con gran sabiduría y acierto, confirmando en la fé a los cristianos y conservando en el amor a San Pablo, su padre en la fé. Predicó en muchos países, sufriendo las molestias de los viajes y los trabajos consiguientes. Quedó como obispo en Creta, siendo un ejemplar de Prelados.

Incansable en el Apostolado propagó la religión cristiana entre los idólatras y lleno de años y de méritos murió a la edad de 94 años con la muerte de los justos.

MISA PARA MAÑANA. — San Romualdo, abad; segunda, oración, secreta y post-comunión por la paz.

RETIRO ESPIRITUAL. — Mañana sábado tendrá lugar la misa de Comunión de la Asociación de Hijas de María de la Virgen de la Medalla Milagrosa en la Capilla del Hospital de la Cruz Roja, y el domingo desde las diez y media de la mañana a las cuatro y media de la tarde el retiro mensual.

Jacinto GABIZON MEDICO

Enfermedades de la piel y venérea

Consulta diaria en Ceuta: de 4 a 6. — Jaúdenes, 27. Teléfono, 285. — Consulta en Tetuán: de 11'30 a 1.-Lunes, Miércoles y Viernes. — General Sanjurjo, 10.

BAEZA HERMANOS

CASAS EN

CEUTA - TETUAN - LARACHE

Ferretería. - Materiales de Construcción. Artículos de Casa y Cocina

La Unión y el Fenix Español

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS FUNDADA EN 1864

Domicilio social: Madrid, Alcalá 43. -- (Palacio de su propiedad.)

Opera en los Ramos de Incendios, Vida en su diversas combinaciones, Rentas Vitalicias, Accidentes del Trabajo, Responsabilidad Civil, Automóviles, Robo, Transportes (Cascos y Mercancías) Valores y Riesgos diversos. Tiene Subdirecciones en todas las Capitales y Agencias en todos los pueblos.

Subdirección en Ceuta: González de la Vega n.º 5 (frente a Correos) - Teléfono 1-4-1. Apartado, 21.

Sucursal en Tetuán: Sidi Mandri, n.º 15. Teléfono: 3-5-1. Apartado, 97.

ANUNCIOS BREVES

Estos anuncios se reciben en nuestra Administración, calle Millán Astrav, núm. 7, hasta las DIEZ de la noche.

SE VENDE estantería y vitrinas en almacenes de tejidos "El Precio Fijo"

HERRADURAS, clavos de herrar. Miguel Guil. Ceuta.

PREPARACION ingreso Cuerpo Oficinas Militares. Próxima convocatoria. Inscripción: Plazoleta Alfau, 4, 2.º derecha, o Machado, 6.

CONVOCATORIA Auxiliares femeninos Oficinas Dirección General Seguridad. Información gratuita. Agencia Sava.

SE OFRECE mujer joven para ama seca. Inmejorables

informes. No importa salir de Ceuta. Razón en esta Administración.

VENDO máquina escribir Remington, carro grande. Plaza Ruiz, 9, 2.º

CASA particular cede habitación a caballero. Razón en esta Administración

MATRIMONIO desea pensión completa casa particular. Urge. Escribi, Capitán Sandoval. Estado Mayor Ejército Marruecos.

SE ALQUILA habitación para caballero solo. Jaúdenes, 27.

Deportes

Mirando a la próxima jornada

El "CEUTA" frente al "Onuba", en el Estadio El "Atlético" tetuaní, a Badajoz

Por lo avanzado que se encuentra y la lucha cerrada que viene desarrollándose por la conquista del primer puesto y el alejamiento de los cuatro últimos (que llevan consigo el descenso automático o la promoción a partido único), el torneo de Liga, en lo que a su Primera División se refiere, aumenta considerablemente en interés y emotividad. A una jornada difícil sucede otra que, sin serlo, lleva aparejada la sorpresa y complica extraordinariamente las cosas. A un tropiezo de los favoritos en su terreno de juego, sucede un inesperado triunfo en campo contrario, que le compensa de aquel. Equipos que, como el "Oviedo", "Castellón" y "Granada" estaban condenados al fracaso, supieron reaccionar a tiempo y pesan hoy considerablemente en sus campos y fuera de ellos. Otros, en cambio, como el "Atlético" de Bilbao, "Sevilla", "Celta" de Vigo, "Español" y "Barcelona" atraviesan por un mal momento, en especial éste último, colocado en penúltimo lugar y con la casi seguridad ya de un descenso de categoría. Así transcurre la Liga. Cada vez más intrigada y emocionante. Lucha denodada entre "aviadores", "valencianos" y "madridistas" para el primer puesto. Angustia "abajo", entre "barcelonistas", "donostiaras" y cuantos equipos se hallan cerca de estos. ¿Que nos dará la jornada del próximo domingo?

He aquí los partidos a celebrar:

- A. Aviación-Alicante (2-2).
 - Oviedo-Español (3-2).
 - Sevilla-Madrid (2-0).
 - D. Coruña-Valencia (0-2).
 - Barcelona-R. Sociedad (0-2)
 - A. de Bilbao-Granada (3-1).
- El Madrid y el Valencia, que siguen denodadamente a los "atléticos", tienen partidos difíciles en Nervión y Riazor, respectivamente. El Sevilla, tras su buen triunfo sobre el Español y el empate arrancado de Balaídos, puede vencer a los "merengues" y el "Deportivo" coruñés que no ha perdido un solo punto en su terreno de juego, podría también ganar a los "valencianistas". Se distanciaría así de ellos el Atlético, si éste no se confía ante el Alicante en Vallecas y las huestes de Maciá no repiten las proezas del Oviedo, Castellón y Deportivo Coruñés. Esto complicaría su situación, máxime habida cuenta que el Valencia es equipo capacitado para quebrar la "invulnerabilidad" coruñesa en Riazor y podría dar al traste con todas las suposiciones.

Todos los demás encuentros deben ser resueltos favorablemente para los visitados, si bien, el Castellón tendrá alguna dificultad para ganar al Español, más difícil fuera, que dentro de casa.

Por lo que a la fase final de la Segunda División se refiere, los partidos señalados son éstos:

- R. Murcia-R. Gijón.
- Zaragoza-R. Betis.

Sabadell-Salamanca.
Murcia y Sabadell deben inclinarse a su favor las peleas contra "gijoneses" y "charros", respectivamente. El Betis en Torrero tropezará con un Zaragoza desmoralizado por sus últimos reveses y debilitado por las lesiones y expulsiones de algunos de sus titulares, pero decidido a salir del atolladero en que se encuentra. Tendrá que jugar mucho el equipo sevillano para salir airoso de la prueba.

La tercera jornada del torneo de Clasificación está constituida por estos interesantes partidos:

- Valladolid-Ferrol.
- Ferrol-Coruña.
- C. Leonesa-Langreano.
- Arenas-Indauchu.
- U. Irún-D. Logroñés
- Rayo-Baracaldo
- Osasuna-Ferrovial.
- D. Alavés-A. Zaragoza.
- Imperio-Tudelano.
- S. Martín-Constancia.
- Levante-Gerona.
- Mallorca-Tarrasa.
- Málaga-Eldense.
- Alcoyano-Córdoba.
- Elche-Cartagena.
- Badajoz-A. Tetuaní.
- Cádiz-Xerez.
- CEUTA-R. Onuba.

En el sexto grupo, que es el que nos interesa, el Cádiz recibe al Xerez. A un Xerez que, a toda costa, tiene que procurar sacar algún punto de Ana

Viya, para aspirar a su permanencia en Segunda Liga. Pero, tras su derrota en Tetuaní, el conjunto gaditano querrá rehacerse y sumar dos puntos más a su Haber, a fin de no distanciarse mucho y colarse entre los primeros puestos. Partido reñido pero que, lógicamente, debe resolverse a favor del once propietario.

El Atlético tetuaní marcha a Badajoz. Con la gran moral de su triunfo sobre los gaditanos y con ese entusiasmo que le caracteriza, sabe que no es nada imposible empatar o ganar en Viveros. Y a eso va. Que lo consiga o no, depende de su juego y de la experiencia de sus hombres. También del Badajoz que, tras sus dos tropiezos anteriores, saltará decidido a dar buena cuenta de los campeones de Marruecos.

Por último, el Ceuta recibirá en el Estadio al Onuba, un equipo siempre peligroso por su inagotable entusiasmo y por la codicia que imprime a sus actuaciones. No debe confiarse ante él lo más mínimo el cuadro local. Evitará así toda sorpresa y no perderá esa situación privilegiada que hoy tiene en la tabla de clasificación, dándole además una nueva satisfacción a sus muchos admiradores y simpatizantes. Sabe ya por experiencia lo que cuesta ese exceso de confianza esa seguridad

En Africa del Norte Las fuerzas del Eje han ocupado Derna

Las tropas británicas continúan siendo batidas en retirada

PARTE ITALIANO

Roma, 5. — Comunicado oficial número 614 del Cuartel General de las Fuerzas armadas italianas:

Las tropas del Eje han rebasado Derna, continuando la persecución del enemigo en dirección Este. En el combate desarrollado cerca de Cirena y que terminó el 31 de enero, hemos capturado tres mil quinientos prisioneros y distribuidos o capturados trescientos carros armados y 192 cañones.

El arma aérea en estrecha colaboración con las fuerzas de tierra ha bombardeado repetidamente las columnas que

anticipada en el triunfo y no creemos, francamente, vuelva a adueñarse de ninguno de sus hombres, dispuestos ahora más que nunca a demostrar sus cualidades y que son partes integrantes del mejor cuadro balompédico del grupo.—PEGUAR.

El competente colegiado de la región centro, señor Gascón, ha sido designado para dirigir la pelea del próximo domingo en el Estadio, correspondiente al Torneo de Clasificación, entre el Recreativo Onuba y el Ceuta.

Le ayudarán en las bandadas los colegiados regionales, señores Gutiérrez Ponce y Blanco Muñiz.

se repliegan hacia la retaguardia adversaria, causando incendios y destrucciones. La acción ofensiva de la aviación italogermana contra Malta ha proseguido sin descanso. La base aérea y naval de dicha isla ha sido atacada con gran éxito, así como otros numerosos objetivos.

Aparatos ingleses han lanzado algunas bombas en los alrededores de Palermo, alcanzando un tren en el que resultaron cuatro muertos, entre el personal ferroviario de servicio.

La defensa antiaérea y nuestros aparatos de caza intervinieron prontamente y de los seis aparatos atacantes en la incursión, uno se precipitó en el mar sobre la presa de Santa Flavia, otro se estrelló contra el suelo en una parte de la región de Prisse.

Parte del cargamento del tren ha sido salvada y algunos pilotos de los aviones adversarios fueron capturados.

OCUPACION DE DERNA
Roma, 5. — Las fuerzas italo-alemanas en colaboración han ocupado Derna, en la Cirenaica.

PARTE ALEMAN

Berlín, 5. — Cuartel General de las fuerzas alemanas: Numerosos ataques emprendidos por el enemigo han fracasado. Nuestros contrataques han tenido éxito. En el sector Central las fuerzas aéreas alemanas han ametrallado las posiciones enemigas con gran éxito. Frente a la costa del Norte han sido hundidos varios buques mercantes. En el Africa Septentrional el enemigo ha sido perseguido hasta más allá de Derna. Según las últimas informaciones recibidas le han sido cogido al enemigo 3.500 prisioneros, trescientos carros blindados y otro material de guerra. Los submarinos alemanes han atacado un convoy que iba protegido por algunos destructores, y uno de ellos se cree ha sido hundido. Sobre el puerto de la Valetta han sido derribados tres cazas británicos. — EFE.

Ayer en Radio-Ceuta

En la emisión de la tarde de ayer en Radio-Ceuta, actuaron con felices intervenciones, algunos elementos de la notable compañía de Comedias cómicas que con tan grande éxito viene actuando en el teatro Cervantes.

Nieves Barbero, Martínez Soria y Francisco Fayos tomaron parte en un ameno diálogo, en el que tuvieron frases de gratitud para el público de Ceuta, que a diario acude a aplaudirles.

En particular Nieves Barbero recitó tan magistralmente como ella sabe hacerlo, y Martínez Soria y Francisco Fayos contaron anécdotas y casos que hicieron gozar a los radioyentes.

Nuevamente felicitamos a la emisora local, por la frecuencia con que ahora viene obsequiando a sus radioyentes con estas improvisaciones gratas y simpáticas.

EL SEÑOR

Don Antonio Durán Guerrero

Que falleció el día 24 de enero de 1942 a los 77 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos.

R. I. P. A.

Sus desconsolados: hijos, doña Angeles, doña María, doña Antonia, don José, don Antonio ((ausente) y don Luis; hijos políticos, nietos, sobrinos y demás familiares, ruegan a sus amistades una oración por el eterno descanso de su alma y su asistencia al funeral que tendrá lugar en el día de mañana sábado a las diez de la mañana en la Iglesia de Nuestra Señora de Africa por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

EL SEÑOR

Don Celedonio Lucera Hierro

INDUSTRIAL DE ESTA PLAZA

Ha fallecido a los 61 años de edad, después de haber recibido los Santos Sacramentos.

R. I. P.

Sus desconsolados: hermana doña Dolores; sobrinos, doña Manuela y doña Teresa; sobrino político don Domingo Molina (ausentes) y demás parientes y afectos,

Suplican una oración por su alma, y se sirvan asistir a la conducción del cadáver que tendrá lugar en el día de hoy a las 13 horas desde la casa mortuoria hasta el sitio de costumbre, donde se despedirá el duelo, por lo que le vivirán agradecidos.

Vivía: Echegaray número 5.

(No se reparten esquelas)

Un mercante de 15.000 toneladas hundido por los alemanes

En Dublín se ha decretado la detención de 203 individuos peligrosos

LA CARNE CONGELADA ARGENTINA

Buenos Aires, 5. — Treinta mil toneladas de carne congelada se ha comprometido el Gobierno argentino a suministrar a Norteamérica. — EFE.

SERVICIO REANUDADO

Buenos Aires, 5. — El servicio aereo-postal con Europa se ha reanudado. Como se sabe el servicio estaba suspendido por negarse las agencias petrolíferas a suministrar petróleo a la compañía aérea. — EFE.

DETENCION DE INDIVIDUOS PELIGROSOS

Dublín, 5.—El ministro de Justicia ha ordenado que se efectúen doscientas tres detenciones de sujetos peligrosos. Ciento treinta y tres de ellos han sido recluidos en las cárceles provinciales y el restante ha sido enviado a campos de concentración. — EFE.

UN NOMBRAMIENTO

Ciudad del Vaticano, 5. — La congregación de propaganda "Fides" ha nombrado presidente del clero de España al ilustrísimo señor don Enrique Plá y Deniel. — EFE.

DEL PARTE ALEMAN

Berlín, 5. — Comunicado oficial del Alto Mando alemán: En el curso de una operación han sido hundido seis buques ingleses con un total de seis mil toneladas. Entre ellos se encuentra un mercante de 15 mil toneladas cargado con mineral de hierro.

COMUNICADO BRITANICO

El Cairo, 5. — Comunicado del Cuartel General británico en el Oriente Medio. Las patrullas y columnas móviles británicas han desarrollado gran actividad en todo el frente.

En el curso del día de ayer nuestros cazas procedieron a las operaciones de apoyo de las fuerzas avanzadas.

Por otra parte aviones de bombardeo, han atacado con éxito al enemigo al que destruyeron columnas de vehículos en marcha. — EFE.

CONTINUA LA PERSECUCION

Berlín, 5. — El coronel general Rommel continúa en Africa del Norte la persecución de las fuerzas británicas, más allá de Derna. — EFE.

COMO SINTOMAS DE DECADENCIA

Berlín, 5. — Los recientes debates celebrados en la Cámara inglesa de los Lores, en los que se discutió acerca de la conveniencia de conceder una Constitución independiente a la India, son considerados por la Prensa alemana como síntomas de la decadencia de la política imperial británica. — EFE.

EL SALON DE LA CAMARA DE LOS COMUNES, DESTROZADO POR LAS BOMBAS ALEMANAS

Londres, 5. — En contes-

tación a preguntas de un diputado, el primer ministro Churchill aseguró que el carácter tradicional del salón de sesiones de la Cámara de los Comunes, destruido a consecuencia de los ataques aéreos sobre Londres, no sufrirá modificación cuando se haga su reconstrucción.

El premier prometió que antes de ser elaborado el plan de reconstrucción de dicho salón de sesiones, se consultará a la Cámara. Anunció que una de las mejoras consistirá en el mejor acomodo que presentará la tribuna destinada a los representantes de la Prensa del Imperio y de Ultramar. — EFE.

INCAUTACION DE BUQUES

Washington, 5. — Un total de ocho buques franceses de más de 40.000 toneladas que se encontraban inmovilizados en puertos norteamericanos han sido incautados por las autoridades federales. En estos buques ya había montado, desde hace bastante tiempo un servicio permanente de vigilancia. — EFE.

GOERING EMPRENDE SU VIAJE DE REGRESO

Roma, 5. — El mariscal del Reich Goering, que se en-

contraba en Roma, ha recibido al Secretario de Estado del real ejército italiano del Aire con el que habló de cuestiones que afectan a los dos ejércitos del aire

Como resultado de esas conversaciones, el mariscal del Reich ha visitado las instalaciones aéreas italianas.

A su llegada al lugar donde se celebró la visita se encontraba esperándole el Duce, quien le saludó.

Seguidamente el arma aérea italiana realizó varios ejercicios que merecieron calurosos elogios del Mariscal Goering.

A las 23'30 el mariscal abandonó Roma por la estación de Ostia con destino a Alemania.

El Duce se encontraba en la estación para despedir al Mariscal del Reich. — EFE.

ATAQUE A UN AERODROMO SOVIETICO

Berlín, 5. — Una pequeña formación de aviones de bombardeo alemanes ha atacado en el sector central del frente Este un aerodromo soviético.

Las bombas alemanas alcanzaron a diez aparatos a los que causaron averías.

Seis cazas soviéticos que

levantaron el vuelo intentaron atacar a los alemanes; pero no obstante, éstos lograron realizar su objetivo y regresar indemnes a sus bases. — EFE.

"LA BATALLA INVERNAL"

Berlín, 5. — Con este título publica un diario alemán lo siguiente:

"Desde hace algunas semanas, los ataques soviéticos se dirigen contra el frente ocupado por las tropas alemanas y aliadas entre el lago Onega y el Mar de Azof, cuyos ataques no han sido capaces de quebrantar en ningún punto de defensa alemana, a pesar de las sangrientas pérdidas en hombres y en material.

Si la propaganda enemiga interpreta la retirada de algunas unidades de ofensiva alemana a líneas elegidas para el invierno en grandes victorias, con ello se atiende a una vieja fórmula que es empleada cada vez que dejan de cumplirse buenas esperanzas.

Al cabo de dos años y medio de guerra, es de suponer que además de Churchill y de Roosevelt, ha podido Stalin darse cuenta de la tenacidad del adversario alemán y de la inquebrantable fuerza del ejército. Se necesita

mucha acrobacia cerebral para convertir en una victoria la retirada de algunos sectores más avanzados, a no ser que los que tales noticias propagan tengan un concepto más que modesto de su propio arte militar. El frente alemán se halla todavía en el mismo sitio a donde lo llevaron en su incontenible empuje los ejércitos alemanes y en el que permanecerán hasta el momento de emprender el nuevo ataque.

Las regiones más importantes de la Unión Soviética, siguen ahora como antes, en manos de Alemania; las tropas victoriosas se hallan ante las puertas de Moscú y Leningrado, en el corazón de los centros de producción industrial y materias primas. Y, sin embargo, sería equivocado restar importancia a esta batalla invernal en el Este.

Los rigores del invierno afectan al soldado alemán con más crudeza que al enemigo soviético, que no conoce un nivel regular de vida, y que se somete a un régimen en el que no se le ha enseñado a pensar, ni se le permite tener opinión propia". — EFE.

LLAMADA A FILAS

Lisboa 5. — Despachos de Melbourne confirman que el ministro de la Guerra australiano llamará próximamente a filas a todos los hombres hasta los 65 años de edad que serán enrolados en la Milicia Nacional y Cuerpos Voluntarios de la Defensa. Los más jóvenes marcharán a reforzar las filas del ejército activo. —

RECONOCIMIENTO DE FINLANDIA

Estocolmo, 5. — Un grupo de periodistas suecos ha sido recibido en Finlandia por el presidente Rity, que entre otras cosas les expresó el reconocimiento de Finlandia por la solidaridad manifestada recientemente por Suecia asistiendo y hospitalizando a gran número de niños finlandeses.—EFE.

LOS DAÑOS DE LAS EXPLOSIONES RETARDADAS

Tokio, 5. — Informaciones procedentes de Malasia señalan que las explosiones retardadas provocadas por los ingleses han causado más daños aún en el puente de Johore.

Los muelles, el arsenal y la base naval de Celeterx parecen abandonados y no se ve en ellos ningún navío. En cambio los aviones japoneses de reconocimiento han establecido que en el puerto de Keppel hay anclados 26 barcos.—EFE.

DESTRUCCIONES EN PERU

Buenos Aires, 5. — La crecida del río Tullomayo ha destruido casi media ciudad de Urubamba en Perú. Cuatrocientas personas han desaparecido suponiéndose que sus cuerpos están bajo los escombros de las casas destruidas. Han quedado sin hogar 1.500 personas. Se temen nuevas inundaciones. La primera tuvo lugar de noche cuando toda la ciudad estaba entregada al sueño.—EFE.

A las 18 de ayer comenzó la ofensiva a Singapur

Ataque japonés a un convoy enemigo

PRINCIPIO DE LA OFENSIVA

Johore Bahru, 5.— La ofensiva contra Singapur ha comenzado a las 18 horas del día de hoy. La artillería, ha entrado en fuego, y el avance definitivo se espera para dentro de pocos días.—EFE.

COMUNICADO DE SINGAPUR

Singapur, 5. — Comunicado del Alto Mando del Extremo Oriente. — Han sido bombardeadas al enemigo algunas baterías antiaéreas, las cuales han quedado reducidas al silencio. El enemigo, ha bombardeado sin consecuencias de importancia algunas de nuestras localidades, dado el número de aparatos japoneses que atacaron nuestras posiciones. Los barcos atracados al puerto de esta plaza, han sido también atacados, resultando de este ataque dos buques incendiados. Un avión japonés, ha sido destruido, otro probable y un tercero ha sufrido averías. — EFE.

COMUNICADO JAPONES

Tokio, 5. — Comunicado naval. — La aviación japonesa, ha bombardeado en la jornada del 3 de febrero el puerto de Singapur. Las instalaciones del puerto, a causa de las acciones de los bombardeos japoneses y por los ataques en picado, han quedado totalmente destruidas. Han sido incendiados algunos de los buques que se encontraban atracados al puerto de la isla de Singapur. A su entrada al puerto, fué descubierto, por

las fuerzas aéreas japonesas, un convoy el cual fué atacado siendo hundidas varias de sus unidades y otras gravemente averiadas. Todos los aviones japoneses, que tomaron parte en esta acción, han regresado a sus bases.—EFE.

ATAQUE AL AERODROMO DE TORGA

Tokio, 5. — Potentes escuadrillas de aviones japoneses han atacado el aeródromo de Torga, en Singapur, resultando en el curso de este combate cuatro aparatos ingleses incendiados en tierra y otros cinco más, de los veinte que había en el aeródromo, con averías.

Todos los aviones japoneses regresaron sanos y salvos a sus bases.

Otras escuadrillas niponas atacaron a las unidades británicas en retirada en Birmania.

También estos aparatos retornaron a sus bases.—EFE.

SE ACENTUAN LOS BOMBARDEOS

Tokio, 5. — Aprovechando un claro de luna ha sido bombardeado Singapur por los aviones nipones y el bombardeo ha durado toda la noche, resultando especialmente afectados los establecimientos militares.

Una información de un corresponsal de Prensa dice que los cañones japoneses prosiguen su acción contra las baterías antiaéreas británicas, sobre las piezas de campaña y

sobre los depósitos de petróleo.—EFE.

¿CUANTO TIEMPO PODRA RESISTIR SINGAPUR?

Turín, 5. — Respondiendo a la pregunta: "¿Cuánto tiempo podrá resistir Singapur?", el periódico "Stampa" escribe que, verosimilmente, la plaza fuerte no podrá soportar por largo tiempo el asedio porque a las dificultades de orden militar vienen a sumarse para los defensores las referentes al abastecimiento de la población de la isla. Pero — continúa el periódico — se trata, como es natural, de suposiciones que pueden ser desmentidas por los hechos. Sin embargo, se puede afirmar sin temor a equivocarnos, que los japoneses tomarán audaces iniciativas para conquistar la plaza fuerte. Singapur ya no es utilizable para los anglosajones, pero las fuerzas japonesas no se contentarán con los resultados que han alcanzado y pretenderán usar la plaza fuerte para futuras operaciones entre el Océano Índico y el Pacífico. Comentando por otra parte los acontecimientos militares en Cirenaica, el mismo periódico observa que las tropas del Eje avanzan menos de prisa que el año pasado porque hoy las fuerzas del general Auchinlek, no obstante las pérdidas severas que les han sido inflingidas por las formaciones acorazadas y motorizadas del Eje, son numéricamente superiores a las de Wawell.—EFE.

Los EE. UU. votan un crédito de veintitrés mil millones de dólares para la Marina

ATADOS DE PIES Y MANOS

Berlín, 5. — En las proximidades de la pequeña localidad de Jazewo, cerca de Schachowa, en el frente oriental, las fuerzas alemanas han encontrado, hace pocos días, al atravesar un bosque, a cinco soldados de las fuerzas del Reich, que habían sido atados de pies y manos a sendos árboles y dejados a la intemperie con una temperatura de treinta y cinco grados bajo cero, con objeto de que perecieran helados, como así sucedió. — EFE.

LO QUE DICE CRIPPS

Londres, 5. — "Hay una cosa innegable. El único medio para vencer al Ejército alemán es el ejército soviético". Esto ha escrito el ex-embajador británico en Moscú sir Stafford Cripps, en la revista semanal "Tribune".

Exalta al mando y a las tropas soviéticas y asegura que su moral, después de haber detenido el avance alemán, es elevada.

"Estoy convencido de lo importante que es para el porvenir de la humanidad que transformemos nuestra asociación de enemigos comunes de Hitler en colaboradores para la reconstrucción de Europa en la 2.ª guerra." — EFE.

VERA CORA SE HA METIDO A INCENDIARIA

Berlín, 5. — En una localidad situada en el sector Central del Frente del Este, los soldados alemanes han cogido prisioneros, en la noche del tres de febrero, a un grupo de incendiarios bolcheviques, formados por doce estudiantes y cinco estudiantes de estas, tres actrices de cine.

Según se comunica de origen oficial alemán una de estas últimas, la llamada Vera Cora, que actuó en varias películas de guerra, ha declarado que en compañía de varias de sus colegas, estudió en la escuela de la G. P. O. de Kunzeve, un curso especial de formación de incendiarias y este grupo fué transportado en camiones de la G. P. U. a las inmediaciones de las líneas alemanas con la misión de penetrar, especialmente de noche, en las aldeas ocupadas y prender fuego a las casas.

En una ocasión el grupo fué descubierto por una avanzada alemana y sus componentes fueron hechos prisioneros, después de una breve lucha. — EFE.

LO QUE DICE "IL POPOLO DI ROMA"

Roma, 5. — Radio Londres y Radio Moscú anuncian desde hace dos meses éxitos continuos en el frente oriental; pero ¿cuáles son en realidad estos éxitos soviéticos? Los rojos han ocupado solamente algunos cientos de kilómetros de estepas heladas — dice "Il Popolo di Roma" — abandonados voluntariamente por los alemanes por razones de carácter estratégico provocadas por el riguroso invierno soviético. Los rojos, con la esperanza de abrir una gran brecha en las líneas alemanas y aliadas, pierden sus fuerzas en estériles ataques. — EFE.

EL NUEVO REGIMEN EN NORUEGA

Roma, 5. — Comentando la constitución del nuevo gobierno nacional noruego bajo la presidencia de Quisling "Il Popolo di Roma" observa que la nueva Noruega empezará por realizar un pacto de paz con Alemania. Esta será la primera paz por separado estipulada desde que estalló la guerra actual. Esto significa que en Noruega se ha producido una auténtica revolución de la que Quisling es símbolo y garantía. Por consecuencia Noruega entra en el sistema europeo de colaboración continental completamente sustraída a la influencia y dominio de Gran Bretaña. — EFE.

TELEGRAMA DE FELICITACION

Berlín, 5. — El Führer con motivo del cumpleaños del Presidente de la República finlandesa Risto Rytí le envió un caluroso telegrama de felicitación haciendo votos por su prosperidad personal y de la nación finlandesa. — EFE.

EL GENERAL BASTICO

Berlín, 5. — "Lokal Anzeiger" observa que la condecoración de la Gran Cruz de la Orden de Caboya, concedida al general Ettore Bastico constituye un reconocimiento a las grandes cualidades del jefe que junto con el general Rommel representó un papel de primer orden en la brillante acción defensiva y en la contraofensiva de Cirenaica.

El periódico — así como otros cotidianos alemanes — destaca en amplia biografía del general Bastico sus empresas militares en Etiopía, España y el Dodecaneso. — EFE.

INAUGURACION DE UN MUSEO

Venecia, 5. — En la primavera próxima se inaugurará en Venecia, en el Museo Correr, la primera Exposición de Arte Religioso Popular. La iniciativa se debe al Comité Nacional Italiano de Arte Popular de la Obra Nacional del Dopolavoro, con la aprobación de la Santa Sede y del Gobierno. — EFE.

"CAMPO DE MAYO"

Estambul, 5. — Anoche se representó en el teatro municipal de Estambul, en lengua turca el drama histórico "Campo de Mayo", de Giovaechino Forzano. — EFE.

POR LA LIMITACION DEL GAS

Estambul, 5. — A consecuencia de la limitación de gas algunos periódicos de la tarde se ven obligados a salir con media página compuesta a mano. — EFE.

EN EVITACION DE NUEVOS INCIDENTES

Lisboa, 5. — Con el fin de poner un término a la desenfrenada especulación con el wolfram y a los graves incidentes, con muertos y heridos, provocados por las luchas entre los buscadores de este mineral que además aleja a muchos campesinos de los trabajos del campo, el Gobierno ha decidido que a partir del 15 del corriente mes solamente los propietarios de minas podrán vender wolfram y exclusivamente a una comisión gubernamental reguladora del precio de los metales.

El precio actual de 600 escudos por kilo en venta libre ha sido rebajado por la comisión a 150 escudos por kilo aparte de 80 escudos por derechos de exportación. — EFE.

SORPRENDIDOS POR UN ALUD

Aquila, 5. — Seis estudiantes de Génova salidos de Campo Imperatore para efectuar una excursión en "skisi" fueron sorprendidos por un alud pereciendo cuatro de ellos. — EFE.

LA AMENAZA SOBRE RANGUN

Estocolmo, 5. — Las últimas victorias japonesas y la amenaza contra Rangún y la ruta de Birmania han provocado el pánico no solamente en Londres sino también en Tchung-King.

Los dos recientes empréstitos concedidos por los ingleses y norteamericanos a Chan-Kai-Chek son considerados en los círculos políticos británicos como el primer signo de crisis y el embajador chino en Londres tuvo recientemente una entrevista con el ministro de Asuntos Exteriores Eden para recordarle que su Gobierno tiene necesidad de recibir inmediatamente refuerzos de aviones y material si los aliados no quieren correr el riesgo de ver a China depone las armas. Circula el rumor, cada vez con mayor insistencia de que China tiene la intención de concertar con Japón una paz por separado porque las condiciones interiores, sobre todo desde el punto de vista de los alimentos, se han hecho muy graves. — EFE.

"El que quiera y tenga la conciencia limpia como nosotros, ha entrado en la Falange y ha tomado allí su dirección y su consignación. El que no quiera será arrollado." (Palabras de Franco en el Servicio Social de Alta Cultura Económica.)

Teatro CERVANTES

Exito triunfal de la ectupendísima COMPAÑIA DE COMEDIAS COMICAS

F. MARTINEZ SORIA

Primera actriz de carácter: NIEVES BARBERO

Primer actor joven: TONI SOLER

AVISO

Complaciendo los deseos de infinitos espectadores que así lo habían solicitado, se prorroga por dos días la actuación de esta notable Compañía. Para estos dos nuevos días, Sábado y Domingo, han sido elegidas las comedias:

¿QUIEN ME COMPRA UN LIO? y EL DIFUNTO ERA MAYOR

que son las máximas creaciones del formidable MARTINEZ SORIA.

Los señores abonados podrán recoger sus localidades para estos dos nuevos días, al precio de abono, antes del sábado a las 4 de la tarde.

HOY VIERNES Tarde a las 7 Noche a las 10'15.

Estreno del juguete cómico de PRADA e IQUINO

MIS SIMPATICOS ENEMIGOS

insuperable creación cómica de

F. MARTINEZ SORIA

y toda la Compañía.

Butaca 6. Principal 2.

El lunes presentación de la Compañía Lírica

BARANDALLA-ALAIZ

dirigida por el tenor DELFIN PULIDO

en la que figura el primer tenor MARCELINO DEL LLANO

Maestro Director Concertista ENRIQUE IZQUIANO.

AVISO IMPORTANTE

La Delegación en Ceuta, del diario

«Marruecos»

que aparecerá próximamente en Tetuán, ha quedado establecida en la Administración de

EL FARO

calle Millán Astray, número 7

Carbón vegetal español y leña ya cortada para COCINAS ECONOMICAS

Servicio a domicilio

PEDIDOS DESDE 50 KILOGRAMOS

al teléfono 243, calle Calvo Sotelo, núm. 76

Disposiciones Oficiales

BOLETIN OFICIAL DEL ESTADO.—El "Boletín Oficial del Estado", publica en su número 25, las siguientes disposiciones, entre otras:

Se dispone por la Presidencia del Gobierno se cumpla en sus propios términos la sentencia dictada por el Tribunal Supremo resolviendo recurso interpuesto por don Laureano Cotón Hurtado.

Se convoca por el Ministerio de Industria y Comercio concurso para cubrir plazas de ingenieros inspectores de buques mercantes.

Por el Ministerio de Trabajo se convoca a concurso de méritos para proveer 14 plazas vacantes de inspectores provinciales de Trabajo de segunda clase.

La Dirección General de Marruecos y Colonias designa el Tribunal de oposiciones a plazas de médicos del Cuerpo de los Servicios Sanitarios de la Zona de Protectorado de España en Marruecos.

También se publica una relación con los señores admitidos a la práctica de ejecución de oposición, señalando día, local y hora para la presentación de los opositores a plazas de médicos del Cuerpo de los Servicios Sanitarios de la Zona de Protectorado de España en Marruecos.

BOLETIN OFICIAL DE LA ZONA.—El "Boletín Oficial de la Zona", publica, entre otras cosas, las siguientes disposiciones:

Dahir nombrando oficial técnico de Moneda Extranjera en la Dirección de Economía, Industria y Comercio, a don José Fairen Martínez.

Decreto visirial autorizando a don Juan Ramírez Molina para instalar una fábrica de jabones en frío.

Anuncio de concurso para proveer dos plazas de médicos de la Clínica de Urgencia de Tetuán.

Anuncio de concurso examen para proveer una plaza de cocinero marroquí y otra de mecánico desinfectador.

Anuncio de oposición para proveer plazas de jueces de Paz y representantes del Ministerio Público en los Juzgados de Paz de la Zona de Protectorado.

Decreto visirial concediendo el 10 por 100 de gratificación especial de Intervención al interventor de tercera don José Gallego González.

DIARIO OFICIAL DE MARINA.—El "Diario Oficial" del Ministerio de Marina publica en el número 27 las siguientes disposiciones, entre otras:

Se dispone pase destinado al Consejo Supremo de Justicia Militar al comandante de Infantería de Marina don Luis Cantalapiedra y Fernández de Toledo.

Se dispone el cambio de destinos de los directores de Música de la Armada don Francisco Escobar y don Jesús Montalbán Vizcon.

Se disponen causas baja en la Armada el auxiliar segundo de Aeronáutica Naval, don Juan Sospedra Lluch; el maestro permanente don Pedro López Ballester y el ex-operario de la segunda sección del C. A. S. T. A., Félix Carrión Hernando.

Se concede licencia para contraer matrimonio al teniente de Intendencia de la Armada don Francisco Javier Ros Ruiz.

DIARIO OFICIAL DEL EJERCITO.—El "Diario Oficial" del Ministerio del Ejército publica, entre otras, las siguientes disposiciones:
Pasa destinado al Cuartel

ESTAMPAS DE LA AVIACION

España necesita una gran política aérea

Nuestras alas -según anunció el Caudillo- han de ser el arco tenso que garantice la libertad de nuestros cielos

En Madrid, y, como habrán leído nuestros lectores, se viene celebrando un ciclo de conferencias sobre temas de Aviación, organizado por la Vice-secretaría de Educación Popular y en el cual toman parte distinguidas personalidades del Arma aérea.

Por ello nosotros, aprovechando la actualidad sobre estos temas, insistimos hoy para hablar de la importancia de la aviación. La aviación ha cambiado no solo la forma de la guerra, sino su íntima esencia: Hoy la aviación pasa por encima de los ejércitos y lleva la lucha al corazón de los pueblos. La aviación actúa ahora de manera fulminante sobre las retaguardias, cuando el funcionamiento de estas es más necesario que nunca para los ejércitos que necesitan tener tras de sí una retaguardia que les abastezca de todo lo necesario.

La actuación de la aviación, sobre las ciudades es indudable que afecta extraordinariamente a la marcha de la economía de la guerra y se refleja necesariamente en el desarrollo de las operaciones con resultados decisivos. Se

deduce, pues, de aquí, la necesidad de la defensa aérea.

La defensa aérea necesita gran diversidad de elementos: red de acero, armas anti-aéreas, proyectores, barreras de globos... Pero sobre todo aviación. La única defensa es destruir la aviación contraria o al menos impedirle penetrar en nuestro cielo; la única defensa eficaz es el dominio del aire. Este dominio es condición indispensable tanto para defender el territorio propio, como para atacar con eficacia al enemigo.

La conquista del aire ha de ser básica de todo plan de guerra. La batalla por la conquista del dominio del aire duró en Polonia tres días, en Francia una semana y en Rusia muy pocos días. Una de las revelaciones más sensacionales ha sido la del empleo de paracaidistas, que en las operaciones más notables — Creta — han demostrado la posibilidad con que cuenta la aviación para efectuar de por sí operaciones terrestres.

La aviación en el mar, es mucho más importante que en la tierra y ha hecho perder el valor y los conceptos bási-

cos de la estrategia naval. Uno de los papeles de mayor importancia es el ataque a las bases navales; esto ha trastornado totalmente la potencia marítima de las naciones afectadas. La Marina necesita contar con el apoyo de una aviación que domine el aire.

En España es indispensable la organización de la investigación aeronáutica, asunto en el que va implícita la defensa nacional. Y el Gobierno nacional no se detiene por las dificultades que presenta la industria aérea. Está dispuesto a superarlas. España necesita una gran política aérea. Nuestras alas — como Franco anunció — han de ser el arco tenso que garantice la libertad de nuestros cielos.

Por ello, recientemente, se ha publicado una disposición, dando nuevas normas para el ingreso en la Aviación. Se dará selección al personal, factor muy decisivo, así como se implantará la educación pre-militar aérea, que está ya en marcha por los flechas del aire del Frente de Juventudes, en sus dos secciones de aeromodelismo y vuelos sin motor.

Información de España

Se va a hacer una película sobre la producción de algunos artículos valencianos

CESION DE UNA FINCA PARA CASA-CUARTEL

Jaen, 5. — El Ayuntamiento ha acordado ceder a la Guardia civil una casa que será destinada para casa-cuartel. Asimismo — ha sido destinada doscientas mil pesetas para la construcción de viviendas y se tiene en proyecto la construcción de un gran campo de deportes, cuyo total de pesetas está avalorado en ochenta mil. — CIFRA.

DONATIVO DE LIBROS

Barcelona, 5. — Doña Teresa Grau Noval ha donado para la biblioteca municipal treinta volúmenes de libros de textos. — CIFRA.

UNA DOCUMENTAL DE VALENCIA

Valencia, 5. — Cifesa proyecta hacer una película sobre la producción del arroz y otros productos que la tierra valenciana exporta. Tam-

bién se tiene en proyecto la realización de otra película, con carácter de documental, que llevará a la pantalla la Valencia vieja y moderna. — CIFRA.

APERTURA DE UNA CALLE

Valencia, 5. — Con gran solemnidad se ha inaugurado la apertura de una calle, cuyo nombre ha sido dedicado al periodista Lorenzo Banavells, asesinado durante la dominación marxista. — CIFRA.

LAS CONFERENCIAS DE LA VICESECRETARIA POPULAR

Madrid 4. — Después de la emisión de Radio Nacional de España el capitán de Aviación, señor Serrado, ha pronunciado una conferencia correspondiente al ciclo organizado por la Vice-secretaría de Educación Popular. El tema de esta conferencia ha versado sobre la "Escuela de aeromodelo". — CIFRA.

VIVIENDAS PROTEGIDAS

Zaragoza, 5. — El director de la Escuela de Trabajo de Zaragoza ha ordenado que en breve den comienzo los trabajos para la construcción de un bloque de viviendas protegidas. — CIFRA.

PARA REGISTRAR LAS PRESIONES DEL AIRE

Granada, 5. — El Observatorio de la Cartuja ha enriquecido la serie de sus apa-

ratos con uno nuevo, obra del hermano de la Compañía de Jesús Luis Hurtado, el cual ha consagrado todas sus actividades al estudio de esta rama.

Este aparato puede registrar las presiones de aire por mínimas que sean.

Además este aparato cuando se abre o cierra una puerta delante de él registra la vibración, por lo que dicho aparato aparte de su aplicación a la meteorología, puede dársele otras, como, por ejemplo para acusar la presencia de cualquier persona que por la índole sus fines le conviniera entrar sin ser advertida. — CIFRA.

INSTRUCTORES ELEMENTALES

Barcelona, 5. — Ha tenido lugar esta mañana la inauguración de la Casa de Instructores elementales de la provincia. A las nueve y con asistencia de 115 alumnos se celebró una Misa en la capilla de la Residencia, a la que asistieron los asesores de formación cultural y profesores.

A las doce en el salón de actos de la Escuela de Trabajo se inauguró el curso bajo la presidencia del camarada Correa.

Habló el camarada Salvachy, quien se refirió a la política de España en América.

Después habló el camarada Pérez del Pulgar, director de la Academia y el camarada Correa.

Terminado el acto los invitados recorrieron las dependencias de la Escuela y los jardines dando por terminada su visita. — CIFRA.

LLEGADA DEL "CABO DE BUENA ESPERANZA"

Cádiz, 5. — Procedente de Buenos Aires, Montevideo y

Junta de Servicios Municipales de Tetuán

AVISO

Se pone en conocimiento general, que con el fin de legalizar la situación de los contribuyentes a quienes interesa, deberán estos, dentro del primer trimestre del año en curso, proveerse de la Patente de Hacienda correspondiente, haciéndose saber, al propio tiempo, que se ejercerá un severo control, de conformidad con lo estatuido en el Reglamento vigente, imponiéndose severas sanciones a los infractores, independientemente de los recargos consiguientes establecidos.

TETUAN, 28 de enero de 1942.

EL INTERVENTOR LOCAL
Manuel Llord.

AVISO

Caducadas la Tarjeta de Identidad del pasado año de 1941, y siendo obligatoria la provisión de las corrientes, o su renovación, de conformidad con lo prescrito en el Reglamento correspondiente, se participa que se deberá acudir a los Organismos competentes a proveerse de dicho documento, o renovar, si procede en la inteligencia, que pasado dicho plazo, independientemente del recargo consiguiente será impuesta la sanción a que haya lugar, por indocumentado.

TETUAN, 28 de enero de 1942.

EL INTERVENTOR LOCAL
Manuel Llord.

Se vende en Tetuán

motor de once H. P. con recostato, corriente continua. Razón Administración de EL FARO

DOCTOR GOMEZ LACHICA

Especialista en enfermedades de pecho y de los niños
Rayos ultravioletas, Lámpara de NEON. Electroterapia, Masaje, Medicina General, Visitas a domicilio.
Consulta de 4 a 8. Teléfono 501 Sidi Mandri 14. 2.º derecha.

Agencia Delgado

DESPACHO DE ADUANAS
Transportes y Consignaciones

Anuncie en EL FARO

Río de Janeiro, ha llegado esta tarde a este puerto el trasatlántico español "Cabo de Buena Esperanza".

Entre los veintiséis pasajeros que desembarcaron aquí, figuran los miembros de la comisión española que fué al Perú para asistir a los actos conmemorativos del centenario de Pizarro.

También entre otros, desembarcaron el marqués de Lozoya y el escritor Pedro Midelano. — CIFRA.

AUMENTOS DE SUELDO

Valencia, 5. — Debido a gestiones hechas por los productores de los comercios de ventas de material eléctrico han sido aumentados en un 25 por 100 los sueldos actuales que disfrutaban los citados productores. — CIFRA.

La isla de Java, intensamente atacada

TODO EL SISTEMA AEREO-DEFENSIVO QUEDO DESTROZADO

Tokio, 5. — Comunicado del Cuartel Imperial japonés. — La Aviación nipona ha desencadenado un intenso bombardeo sobre la isla de Java, muy especialmente sobre sus bases navales. La base de Rembang, ha sido intensamente atacada, destruyendo varios aparatos que se encontraban en un

La Exposición Soos Caragea

Patrocinada por la Jefatura local del Movimiento tendrá lugar a mediodía del domingo venidero, la inauguración de la exposición de cuadros del conocido pintor rumano marqués de Soos Caragea, cuyos productos se destinarán a engrosar la suscripción a favor de los valientes voluntarios de la heroica División Azul.

La exposición será instalada en el amplio salón del Hogar de Falange y es de esperar que se vea concurridísima.

aeródromo. En esta acción ha sido virtualmente destruido todo el sistema de defensa aéreo de esta región. También han sido hundidos varios barcos mercantes que se encontraban en las costas de la isla de Java.—EFE.

DIEZ AVIONES SOBRE LA ISLA

Washington, 5. — En los medios oficiales norteamericanos se pone de relieve el último comunicado en el que se da cuenta de la presencia de diez aviones tipo C.40 sobre Java.

El C.40 es uno de los cazas más rápidos del mundo.—EFE.

Ha sido ocupada Martaban

La radio de Rangún ha dejado de funcionar

MARTABAN OCUPADA POR LOS NIPONES

Tokio, 5. — Martaban, situada a 50 kilómetros de Moulmein ha sido ocupada por las fuerzas japonesas, que operan en este sector.—EFE.

UNA BIBLIOTECA EN CEUTA

Nos encontramos ante el Instituto de segunda enseñanza. Un edificio alegre, atractivo, prometedor como un nido. Es un revolotear de pájaros, la ruidosa algarabía de los colegiales.

Cada aula, es una ventanita a la que se asoma la curiosa imaginación del estudiante. Ofrecen las aulas, diversos panoramas del saber, como la luz ofrece a través del prisma los diversos colores del iris.

Ese centro docente, ha creado ya su Biblioteca: una biblioteca escogida, seleccionada como las semillas en un vivero. Cada rama del saber tiene allí digna representación: pero aun tiene muchas tablas vacías...

La biblioteca, es un "solarium", donde la inteligencia recibe la luz, en su bella totalidad. En la biblioteca se refunden todas las aulas. En ella, el estudiante de Ciencia, sueña ante un libro de física, y el estudiante de Historia, razona ante un problema de física.

Allí se van marcando las orientaciones, bifurcándose los caminos. El trabajo de estudiar lo que debe estudiarse, se va transformando en el placer de estudiar lo que quiere estudiarse. No se comprende hoy un centro de enseñanza, ni un centro cultural o de recreo, sin su correspondiente biblioteca: serían sin ella, como un cuerpo sin alma.

La biblioteca de este Instituto, regida por espíritus inteligentes, que estiman el libro elemento de primera necesidad, han procedido como esos seres generosos a los que no aprovecha el pan que se come, sino han ofrecido su diezmo a los que han hambre: y han abierto la puerta de la alacena de sus libros, invitando a gustar sus manjares, a cuantos pidan un puesto en la mesa.

De hecho, la Biblioteca privada del Instituto, se ha convertido en biblioteca pública... Ha salvado un olvido de muchos años.

¡La biblioteca pública! Confortador oasis a cuya sombra se acoge la caravana que tiene hambre y sed de saber...

¡Con qué cariñosa delectación, va repasando el reportero en su visita a la biblioteca los libros alineados en las estanterías! Tal vez sea este periodista, un joven con el corazón abierto a todo lo bello, o quizá un veterano, que desde su mesa de redacción luchó muchos años por causas nobles, sin ser atendido. Es lo mismo. Ahí está desde su tribuna, engarzando con la magia de su noble reclamo el espíritu de la Biblioteca con el espíritu de sus convecinos...

¡Qué arma, Señor, la pluma, que no tiene igual, no es la espada, su hermana en lides y en artes de estrategia y táctica...

Ya ha nacido la biblioteca: ahora hay que cuidarla, mimarla, fortalecerla. Claro es que tendrá su consignación para libros y encuadernación; pero no es esto solo. No faltarán Centros y Enti-

Fallecimiento

Ayer falleció el industrial de esta ciudad don Celedonio Lucera Hierro, persona que por su bondadoso carácter era muy estimada en el seno de sus numerosas amistades.

El sepelio de su cadáver tendrá lugar hoy, a las trece horas, desde la casa mortuoria, sita en la calle de Echegaray, 5, al cementerio acto que sin duda, ha de constituir una verdadera manifestación de duelo.

A su hermana doña Dolores, sobrinos y demás familiares, enviamos la expresión de nuestra condolencia más sentida.

dades que en algún rincón de sus cuentas, anoten una cantidad para libros de esa Biblioteca; ni bibliófilos, que legarán sus amados libros al dulce refugio, cordial y acogedor, donde el eterno estudiante tiene un pupitre y tal vez el día de "La Fiesta del Libro" le abunden los regalos de volúmenes, hasta henchir los estantes...

Y tendrá la biblioteca con el tiempo su sección ambulante para estudiantes necesitados; y su sección africanista, y de manuscritos y de artes y oficios...

La Biblioteca, tiene un elemento hermano que es el Museo: allí, reproducciones de estatuaria clásica, que es una lección de estética; y ejemplares de epigrafía local, que no se habrán perdido y es una voz del pasado heroico; y cuadros que plasman momentos gloriosos y recogen el ambiente de la raza... Todo es posible.

Yo me recreo siempre ante las hermosas posibilidades que ofrece lo joven. Un niño en el balneario de su vida es la semilla de posible grandeza. Hay que mirarlo con fe.

La apertura de una biblioteca es también una semilla que se lanza a la tierra. Tengamos fe en sus frutos.

Rafael Gibert.

El servicio postal aéreo entre Italia y Australia ha quedado interrumpido

SUSPENSIÓN DE UN SERVICIO

Roma, 5.— El ministro australiano de Correos y Telégrafos anuncia que el servicio postal aéreo ha sido temporalmente suspendido en Australia. Esta medida alcanza también al correo para las fuerzas australianas en Singapur y Extremo Oriente. El ministro no ha explicado las razones de esta medida que sin embargo son evidentes y obedecen a la situación de los anglosajones en el Pacífico.—EFE.

EL CARACTER MUNDIAL DE LA GUERRA

Roma, 5. — La revista "Crítica Fascista" en un editorial consagrado al carácter mundial de la guerra observa que no es una guerra de fronteras ni redentismos, sino para una más elevada justicia social.

La causa fundamental de la derrota de Francia ha sido precisamente no haber visto la guerra más que en un plan nacional.

La guerra actual es la guerra de las masas proletarias que la democracia dejó subsistir incluso en los países más ricos del mundo y a los que se le otorgó la libertad individual y el derecho de voto a cambio del derecho al trabajo y el derecho a gozar de los recursos ínfimos de la guerra y de un nivel de vida satisfactorio, por eso es también la guerra de las masas proletarias americanas e inglesas sea cual fuere el camino que les es impuesto hoy por los actuales dirigentes.—EFE.

ESPECTACULOS

"EL ABUELO CURRO". -- La compañía de Comedias Cómicas que bajo la dirección de graciosísimo actor Martínez Soria, viene actuando con tan gran éxito en el Teatro Cervantes puso anoche en escena la divertida comedia "El Abuelo Curro".

Conformes con que la obra es una fuente de carcajadas inagotable y con que es la obra cumbre de Martínez Soria; pero también estarán de acuerdo con nosotros los lectores que anoche concurrieron a verla si decimos que Martínez Soria ha logrado sacar de la misma un partido enorme. Así el público se desternilla de risa con cada una de las felices situaciones de la comedia que, son muchas y muy regocijantes, éxito al que contribuyeron destacadamente Nieves Barbero —que en todo está bien siempre—, Toni Soler y Angel Alguacil, y en general cuantos tuvieron algo que hacer en "El Abuelo Curro".

Desde luego este es un género de teatro que nunca cansa al público; pero si a esto se añade la circunstancia de que todas las obras vienen ya montadas y sabidas de carretilla, "se comprenderá fácilmente por qué la compañía de Martínez Soria "ha caído de pie".

Nosotros lo celebramos, ya que se trata de unos artistas tan modestos y trabajadores, dignos por todo del aplauso que nuestro público les otorga cada noche de actuación.



Linogrado del marqués de Soos Caragea, uno de los magníficos trabajos que figurarán en la Exposición que se inaugurará el próximo domingo.